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诚信立身 倾心付出为人民
本报专访市人大代表、泰山钢材大市场党委书记、商会会长于维利
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坚持诚信经营，他带领
泰山钢材大市场赢得了全
国 40 多家钢厂的信任；倾
心公益事业，他投身社会慈
善、抗震救 灾、扶 贫济困
中，赢得了社会的普遍赞
誉；为政府分忧，他接手别
人不敢接的烂摊子，实施改
造升级，第一年便为国家创
造 200 0 多万元税收。他，
就是泰安市人大代表、泰山
钢材大市场党委书记、商会
会长于维利。19 日，在华易
青年城的一间办公室里记
者见到了于维利。

帮忙解决纠纷的热心人

作为江北最大市场的领头
雁，这几天于维利非常忙，他正
为在钢材大市场建立武装部做
准备。

“现在，全国正在进行非公
企业平安建设活动，泰安市把示
范点设立在我们山东泰山钢材
大市场，这是对我们以往工作的
肯定和支持，我们感到非常荣
幸。”于维利说，泰山钢材大市场
经营业户多，从 2003 年建立到
现在，通过党委、管委会、商会、
工会四个组织的保障，我们的市
场规模不断扩张，经营范围不断
扩大。随着人员的增多，为维护
市场良好的经营秩序，保障业户
的合法权益，我们对市场平安建
设更加关注了。

平安建设事关全局，事业要
有发展必须要有一个良好的发
展环境。作为大市场的党委书
记，于维利不遗余力地推动泰安
钢材大市场的平安建设，很多事
情都是亲自出面、亲历亲为。

一次，钢材大市场的两家业
户因为经营场地纠纷起了争执，
双方互不相让，甚至大打出手。
于维利了解情况后，主动找到两
家业户，把他们拉到谈判桌前，
针对场地的问题，于维利说：“既
然两家是因为场地问题起了争
执，那这样好不好，我把我的场

地拿出一块来交给你们经营，这
样双方的场地都扩大了，也不用
起争执了。”两家业户听到于维
利的话，都非常感动，矛盾就此
化解，两家的经营也步入正轨。

“平安建设问题关系到我们
整个市场的全局事业发展，作为
大市场的党委书记，每当看到大
市场一天天不断壮大，我从心里
非常高兴，钢材大市场能够有今
天的成就实属不易，所以我每天
也在想着何保证大市场平稳运
行，这就要求我事无巨细，对市
场经营中存在的问题，及时纠
正。“于维利说。

为了保持市场秩序稳定，一
次市场上的两家商户因为子女
的婚姻问题产生矛盾，于维利再
一次主动介入，撮合两家进行调
解，最终圆满解决了这个矛盾。
还有一次，市场上的一家商户夫
妻有共同贷款未还，两人因为感
情不和要闹离婚，都不愿还贷。
于维利劝说他们要维护自身形
象，把贷款如期还清，还撮合两
人又一次走到一起。后来因为两
人实在没有了感情基础，最终离
婚，于维利又当起了“红娘”，帮
他们找到了各自满意的伴侣。

为了给市场赢得平安和谐
稳定的发展环境，于维利每到中
秋节、春节都要自掏腰包，带着
礼品走访附近的老党员和困难
户，听说谁家有红白喜事，都要
带着礼金前去参加。

于维利说，非公经济在市场
经济中所占的比重越来越大，涉

及领域越来越多，所以非公企业
的平安建设非常重要，关系到社
会稳定和谐的全局。作为泰山钢
材大市场的党委书记，我必须尽
最大的努力，在我能力范围内，
发挥先锋模范作用，保证整个市
场平安和谐。

市场发展坚持两面大旗

为了市场发展，于维利在钢
材大市场倡导商户高举两面大
旗：诚信和就业。诚信是金。秉承
着这样的信条，于维利从自身做
起，让党员业主统一悬挂“共产
党员经营户”牌匾，公开经营承
诺，打造“诚信市场”。2008 年，
金融危机让钢材大市场遭遇了

“经济寒冬”。短短几个月的时
间，整个钢材大市场的总体损失
超过 17 亿元。于维利通过调查
摸底，了解到钢材大市场有 22
家规模较小、实力较弱的商户存
在经营困难，为帮助这些小商
户，钢材大市场党委决定，由大
商户对这 22 家小户进行银行贷
款担保，建立信用共同体，采取
大户帮小户的做法帮助他渡过
难关。钢材大市场商户拥有全国
37 家钢厂的代理权，金融危机
中，很多人看到市场行情不好，
也在考虑是否要对钢厂退订单，
但为保证代理信誉、维护形象，
于维利号召市场商户达成一致
意见：不向钢厂退一份订单。“这
让 钢 材 大 市 场 损 失 了 3 个 多
亿。”于维利说，“也正是这 3 个
亿，真正树立钢材大市场的代理
形象，赢得了钢厂的信任。”

为了分担社会就业负担，钢
材大市场吸纳了 1 . 4 万人就业，
其中 70% 为下岗再就业人员，
20% 来自于本地大学的大学生。

“在我们这个市场里工作的人，
相同工种我们做到全泰安工资
最高。为了留住人才，我最先倡
导，为 17% 的公司骨干提供住
房。对于公司的骨干员工，只要
签订合同能在我们公司工作满
15 年，我们就为员工买房子。去
年我一下买了 16 套房子，全都
分给骨干员工，这极大地增加了
员工的归属感，解决了他们的后
顾之忧，让市场能够平稳发展。

在于维利的带领下，在各级

党委政府和有关部门的支持下，
钢材大市场取得飞速发展，年上
交的利税已经由 2003 年市场建
立时的 100 万元迅速上升到 1
亿元；在市场上的经营客户也从
最初的 60 余户发展到现在的工
商注册 600 多户，从业人员也从
50 人发展到现在的 1 万余人。

致富不忘承担社会责任

致富思源，富而思进，多年
来于维利主动承担社会责任。长
城小区西侧的楼房在 90 年代建
设，当初是泰安最早的小高层建
筑楼群，但后来因为一些原因，
几座楼房被闲置，遗留了很多历
史问题。泰安市政府对这一地域
进行拍卖，结果两次流拍。当谁
都不愿接手这个烂摊子时，于维
利买下了这片地方，建设了富有
青春活力气息的华易青年城。现
在华易青年城一期工程的楼房
都已经售完，二期工程正在建设
之中。

“我是泰安市人大代表，在
我看来，人大代表，既是一种荣
誉，更是一种责任，我通过接手
谁都不愿要的这个烂摊子，向泰
山区、岱岳区两个区各缴纳了 1
亿元人民币，这让他们能够从容
地解决过去小区建设时遗留下
来的问题，政府甩掉了包袱，而
且老百姓也受益了。同时，通过
华易青年城的建设，我已经为国
家缴纳了 2000 多万元的税金。”
于维利说。

于维利在新农村建设、社会
慈善、抗震救灾、结对助学等社
会公益活动中身先示范，带头行
动，引导市场内企业与驻地镇的
1 2 4 户烈军属、特困家庭结对
子，主动帮助办实事、送温暖；
200 8 年初，罕见的冰雪灾害袭
击了我国南方地区，给灾区人民
群众的生活带来极大不便，于维
利带头捐款 16 万元，钢材大市
场很快就募捐资金 80 多万元。

5·12 ”汶川大地震也同样牵
动着于维利的心。200 8 年 5 月
1 4 日，在由钢材大市场党委组
织的捐款仪式上，于维利第一个
将 16 万元交到募捐现场。在他
的带动下，钢材大市场业主纷纷
慷慨解囊，短短半天时间就募集

资金 170 余万元。
在于维利等人的努力和影

响下，泰山钢材大市场内已经形
成了一股互帮互助的风气。2010
年 2 月，于维利因突出贡献被泰
安市委宣传部推选为“ 200 9 年
感动泰安十大年度人物”。

“ 201 0 年我们钢材大市场
又为南营卫生院捐款 300 万元，
我个人捐款 20 万元，2010 年个
人捐助公益事业经费达到 50 万
元。“于维利说。

十二五打造

全国最大钢材市场

于维利的企业不断发展壮
大，当他看到很多中小企业因为
融资难，有好的项目而无资金不
能上马时，又主动联络企业家朋
友，联合出资成立了岱岳区三和
小额贷款有限公司。这家公司由
泰安七彩建材有限公司、泰安市
泰山兴建贸易有限公司、泰安市
捷力物资有限公司、泰安市巨恒
金属有限公司等联合发起成立，
并经山东省人民政府金融办等
部门核准经营，公司共投入 1 亿
多资金帮助中小企业融资。

“我们这个小额贷款公司秉
承以服务当地为本，以效率赢得
客户，以合作实现共赢，以真诚
回报社会”的宗旨，坚持“小额、
分散”的原则发放贷款，及时缓
解客户资金困难，逐步建立公司
独有的客户信用体系。通过专业
的、个性化、一对一式的顾问式
服务，为客户提供差异化服务。”
于维利说。

于维利告诉记者，未来他的
主要精力还是将放在扩大钢材
大市场的规模和管理规范化上。
在他心中也为钢材大市场的发
展描绘了一个十二五蓝图。力争
十二五末期，把泰山钢材大市场
打造成全国最大的钢材集散基
地、树立远近闻名的影响，建设
诚信、文明的市场品牌形象。市
场税收收入达到 5 亿元，市场的
就业人数达到 3 万人。进一步规
范市场，建设 17 层，2 万平方米
的交易大楼，同时加快健全组织
建设，在现在市场党委、管委会、
商会、工会的基础上，新建武装
部。

泰安市人大代表、泰山钢材大市场党委书记、商会会长于维利。

于维利（右二）在员工中进行诚信教育。 本报记者 李虎 摄


